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1992年，程能红已经从清华大

学化学工程系毕业整整一年，这一年

在深圳发生了一件“大城小事”——

说是“大城小事”，因为在深圳这个

南方的“圈”里，它好像并不能对神

州大地起到太大作用，内地的很多人

并不了解；而它又是这样的一件“大

事”，几乎预言了中国证券市场和国

民经济发展的一种趋势。这就是1992

年发生在深圳的有限量发售新股认购

抽签表事件，俗称“八一○”事件。

为了抢购新股认购抽签表，有

100多万的当地及全国其他各地的投

资者在深圳市302个新股认购抽签表

发售网点陆续排起认购新股的队伍，

两个通宵过后，形成了302条长长的

“巨龙”，最高峰时总人数超过120

万人。

这一场景对刚刚毕业不久的程

能红产生了巨大触动，证券市场之席

卷人心，是他前所未见的。一年前邓

小平南巡讲话，催生了深圳的“春

天”。如同一年前从北京南下、到了

当时改革开放最前沿的经济特区深圳

一样的心情，这一次，程能红本能地

感觉到证券的魅力和机会。

改革开放将资本由贬义词变成了

褒义词，早在1991年，程能红尚在高

露洁（香港）有限公司下属的深圳工
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化工系1986级校友，后获东北财经大学经济学硕士

学位，是国内最早一批投身股票市场的职业投资

人。1997年作为主要合伙人创办了一家国内知名私

募基金公司，担任总经理。2007年与蓝勇先生携手

共同创立深圳鼎诺投资管理有限公司，并担任董事

长兼总经理至今。在国内、香港股票市场以及PE投

资领域内拥有近20年投资经历。

厂工作时，身边的同事就有人投资股

票，那时候他就萌生了学习股票知识

的想法。当时大陆很少有证券相关的

书籍，他便托人从香港买书，认真翻

阅和学习了西方主要国家的证券市场

发展史和证券投资经典理论，由此逐

渐认识到证券市场对于市场经济的资

源配置作用及其发展的必然性，书籍

里的知识也使他渐渐坚定地认为：证

券市场给美国、香港和日本这些发达

的资本主义国家带来的巨大变革和机

遇，会同样在中国实现。他不断反问

自己：这一充满着巨大挑战的新领域

不就是时代所赋予我们的机会吗？

秉行着清华人一贯“行胜于言”

的实干精神和他血液里那股浙商天生

的创业冲动，程能红斗胆从一至亲处

借来2.5万元创业资金，投资于当时

跌宕起伏的股票市场里，一边工作一

边股海摸爬滚打，沉浮了四五年，这

笔钱逐渐增值至十几万元。1996年中

国证券市场迎来了第一次系统性的全

局牛市，这一年中程能红所管理的资

产获得了15倍的增值，赚取了投资股

票市场的第一桶金。

这一年的冬天程能红毅然辞去了

国有企业（招商局下属的深圳海虹涂

料有限公司）的职位，全身心地投入

到了证券投资的时代洪流中去，这一
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次程能红与几位清华同学共同筹办了

中国最早的私募基金管理公司。

如今，经历了十几年的资本管

理，中国证券市场不仅给予了程能

红丰厚的投资回报，同时也在不断

促使他思考中国投资业和投资者的未

来。在程能红看来，毫无疑议，中国

证券市场成立二十年来发展迅速、成

绩惊人，但散户投资者比重偏高和专

业投资机构相对欠缺始终是制约整个

市场良性发展的障碍。“作为受益于

中国证券市场发展并伴随市场一道成

长的一名投资‘老兵’，我深深感到

了身上应有的责任感，希望未来能更

多地回报社会，争取让更广人群一同

分享中国经济和股市发展的成果，并

为证券市场的健康发展尽一份绵薄之

力。”

为了将这份责任感实而化之，

他的心愿就是建立一家专业化投资公

司并将之发展壮大。“在中国，无论

是证券市场抑或是专业化投资公司都

才出现十几、二十年的时间，与西方

数百年的证券市场历史和近百年的机

构投资者发展史相比甚短，因此未来

存在着巨大的发展潜力和空间。”

私募投资（Private Equaty）是证券

市场的新宠，国内私募投资的历史很

短，仅发展了十年左右，目前可谓方

兴未艾，是资本市场发展壮大以及国

民经济转型的重要市场推动力之一。

正是看中了私募投资这个新兴行业，

2007年，程能红牵头组建了深圳鼎

诺投资管理有限公司，抱着十足的信

心，程能红和他的团队又踏上了新的

征程。

十几年的股海沉浮，程能红也不

是没有失利的时候，2008年全球金

融风暴使程能红所投资股票的市值损

失了32%，其中一个投资组合里的新

疆钾肥生产企业冠农股份市值损失超

过60%，单个投资标的产生的损失超

过亿元，创下自从事股票及股权投资

以来年度及单个标的最大损失。

但是，程能红通过对宏观经济

的理解和分析，看到政府陆续出台了

大幅降息的扩张性货币政策、十大行

业振兴等等市场讯号，他又坚定了投

资证券市场的信心。正如他所说：

“我们的投资事业是与中国经济的高

速发展密不可分的，在历经国际金

融风暴的洗礼之后，我们更加相信并

愿作中国经济和证券市场的长期守望

者！”

最早期的股票


